

Renunció Comandante del Ejército Angel Mariscal

Sera reemplazado por el Gral. Villarroel

El Gral. Angel Mariscal Gómez renunció al Comando General de Ejército, se informó en fuentes castrenses, a tiempo de indicarse que tales funciones serán asumidas por el Gral. Alfredo Villarroel en las próximas horas.

De acuerdo al señalado informe, el Comandan-

te General de Ejército presentó su renuncia con carácter irrevocable a raíz de los últimos problemas surgidos en esta rama de las Fuerzas Armadas.

A objeto evitar vacío de mando en el arma más antigua e importante de la institución, se determinó luego de consultas de alto nivel, designar en tan altas funciones al Gral. Alfredo Villarroel.

Al parecer en el curso de las próximas horas se posesionará al nuevo Comandante del Ejército, como punto de partida para solucionar la crisis que vive esta arma.

Finalmente, se indicó que la designación del Gral. Alfredo Villarroel responde al respeto a la jerarquía castrense dentro de la institución.

Presidente y Alto Mando Militar deben ser relevados: Padilla

Lamenta posiciones personales de algunos militares

"El Presidente de la República y el Alto Mando Militar deben ser inmediatamente relevados de sus funciones, porque son los responsables de la crisis que afecta a las Fuerzas Armadas y al país todo, manifestó ayer el Gral. David Padilla Arancibia.

El ex Presidente de la República, en declaraciones exclusivas formuladas a este matutino, lamentó la situación de crisis que afecta al país tanto en el orden político, económico e institucional.

Constituye un grave problema la crisis y división que se presenta dentro de la institución armada hecho que indudablemente provoca la desesperación de la población boliviana, dijo el Gral. Padilla.

Las contradicciones y falsedad de los planteamientos formulados por el Gobierno, han creado la pérdida de fe de la ciudadanía en los conductores de la patria, señaló el Gral. Padilla, a tiempo de subrayar que "la incapacidad e irresponsabilidad del Presidente Torrelio como gobernante y como conductor de las FF.AA., han creado este tremendo malestar que el pueblo sufre".

Más adelante el ex gobernante manifestó que el Alto Mando Militar, también tiene parte de culpa en el proceso iniciado el 4 de septiembre de 1981, "por no haber hecho escuchar con firmeza sus sugerencias respecto al panorama político y social".

El título de Gobierno de las Fuerzas Armadas ha perjudicado lamentablemente a la institución armada, porque bajo ese título se han tomado decisiones contrarias al espíritu mismo de la institución.

La suspensión del toque de queda, la vigencia de los organismos políticos y sindicales y la convocatoria a elecciones generales, no constituyen decisiones propias de gobierno, sino presiones del pueblo que en forma paciente las fue logrando con sacrificio, manifestó Padilla.

Posteriormente puntualizó: "el Gobierno del Gral. Torrelio, ha fracasado rotundamente en todos los campos de la vida nacional". Por ello, añadió, como ex Comandante General del Ejército, veo con profunda amargura las posiciones personales de algunos de sus miembros, posiciones que pueden hacer peligrar la supervivencia de la institución armada.

Ante esta situación, el Gral. David Padilla Arancibia invocó el patriotismo y desprendimiento de todos los miembros de las Fuerzas Armadas, para superar el momento de crisis que afecta a la institución.

Al referirse al proceso político, señaló ser amigo de un Estado, pidiendo en consecuencia a quienes se hagan cargo del Gobierno, encaminar un proceso responsable, ordenado y de paz.

Sólo un proceso ordenado, dijo Padilla Arancibia, permitirá al pueblo boliviano, elegir sus legítimos conductores, quienes deberán encarar el futuro de la patria con desprendimiento, limpieza y honestidad.

PS-1 propugna acciones para enfrentar "aprestos regresivos"

"El PS-1 buscará acciones coincidentes con todas las fuerzas populares, democráticas y revolucionarias, y lo-

gar una movilización "para hacer frente a los aprestos regresivos de ciertos sectores militares".

José María Palacios y Roger Cortez máximos dirigentes de ese partido político sostienen en su pronunciamiento, que han pasado "las cuarenta y ocho horas en que se ha desarrollado la vida del país sin Gobierno alguno, dada la acefalia del Poder Ejecutivo demostrando la completa incapacidad de la clase dominante, su estado y sus partidos políticos para resolver la crisis a la que han llevado al país".

Más adelante indican que "ni el candidato del Cnl. Arce Gómez para ocupar la Presidencia, el Cnl. Faustino Rico Toro, ni los otros, cuyas postulaciones se conocen, sin haberse oficializado, tienen la capacidad y la legitimidad para resolver los problemas del país, no obstante de que las posiciones más reaccionarias se alinean detrás de la figura del Cnl. Rico Toro, esto no significa que el Alto Mando Mili-

tar y el Cnl. Torrelio hayan asumido, ni temporariamente, una posición democrática favorable a los intereses populares".

El PS-1 advierte que los mandos militares actualmente enfrentados, comparten la responsabilidad de truncar el proceso democrático porque han sido apoyo del Gobierno de García Meza y los que han continuado. "Sus discrepancias son de índole secundaria y sólo revelan las dificultades que encuentra la institución armada para realizar un repliegue ordenado a sus cuarteles", dice.

Finalmente indica que el pueblo trabajador no puede apoyar, ni confiar en ninguno de los bandos en pugna, ni avalar las arbitrarias maniobras palaciegas por las que tratan de encontrar una salida y que corresponde a los partidos políticos populares, no comprometidos con la reacción y el imperialismo-acordar una propuesta global para resolver la crisis que vive el país.

Desarrollará exploración del hemisferio

explotación de sus áreas de interés.

De esa forma, se considerarán formas de financiamiento, levantamientos geofísicos, promoción y negociación de contratos de riesgo, empresas mixtas y participación de estados y de empresas petroleras idóneas.

El grupo asesor que analiza el proyecto de prospección de cuencas sedimentarias de América Latina, se indicó.

A concedió crédito por 13.7 millones de dólares a Bolivia

de sus granos y creando oportunidades para actividades agrícolas rentables en propiedades de un promedio de 2 hectáreas".

El proyecto se realizará en un período de 6 años, con la participación de aproximadamente 6 mil familias (30 mil personas).

En el campo económico se explica los agricultores podrán beneficiarse con

créditos supervisados, mejoramiento de rehabilitación de la tierra, aumento del abastecimiento de agua para la irrigación y mejoramiento de los niveles de nutrición de las familias campesinas introduciendo la crianza de peces y aumento de la producción de carne".

Al término del proyecto se espera elevar el ingreso del campesino de 74 a 250 dólares, aproximadamente, se indica en el informe.

Acción contra fiebre amarilla

Se exige una acción más intensiva y extensiva para lograr un control más eficiente de la fiebre amarilla y del mosquito que la propaga en el país.

Las acciones técnicas hasta ahora realizadas -indica un documento oficial emitido por la última reunión de especialistas en el rubro- no están dando los resultados esperados en la vigilancia y control de la fiebre amarilla, en vista de no haberse integrado todos los sectores que tienen que ver con el área rural, "provocándose falta de efectividad y en algunos casos una dispendiosa duplicación de esfuerzos".

PROBLEMAS

Los problemas con los que se tropieza en el adecuado control de esa enfermedad, se resumen en el siguiente esquema:

"Existe un sistema de recolección de datos limitado a los lugares donde ocurren los casos; el diagnóstico de fiebre amarilla en los niveles operativos presenta limitaciones porque no se han definido los criterios para considerar un caso de fiebre amarilla a nivel nacional; no existe un conocimiento claro del cuadro clínico a nivel local de las áreas endémicas; los médicos rurales no tienen adiestramiento adecuado en la toma de muestras".

También se menciona dentro de este capítulo, la inexistencia de estadísticas reales de la población rural, movimientos poblacionales y asentamientos humanos, no hay participación de la comunidad, existen sólo 2 laboratorios en todo el país para los exámenes; los datos acerca de las vacunaciones son insuficientes; existe carencia absoluta en torno a los vectores de la fiebre amarilla, los estudios sobre primates y marsupiales involucrados como reservorios del virus amarillo no ha sido desarrollado en Bolivia.

RECOMENDACIONES

Frente a estos y otros problemas se recomienda la aprobación de un Programa nacional de vigilancia, la elaboración de un manual de normas técnicas para la vigilancia de la fiebre amarilla; la gestión para lograr el asesoramiento de 3 técnicos de China (Taiwan); la participación del Ministerio de Asuntos Campesinos Instituto de Colonización y otras entidades; debe acelerarse cualquier notificación en cuanto al brote de fiebre amarilla, debe existir una educación sanitaria e informaciones oportunas a nivel regional y nacional; debe aumentarse la toma de muestras serológicas, y otros aspectos que incidan en un buen control de esta enfermedad tropical.

Experimentan vacuna en base a simio boliviano

"Un Laboratorio norteamericano trata de lograr vacuna contra malos hepáticos, utilizando en este experimento el hígado de una especie de mono boliviano.

Para dicho efecto, esa firma lleva del país, con la autorización legal respectiva, entre 900 y mil monos anualmente, según informaron a HOY el Director del Centro de Desarrollo Forestal, Mariano Méndez, y el Director del departamento de Vida Silvestre, Gastón Bejarano.

En este sentido, dejaron establecido que no existe ninguna exportación de esos primates con fines velados ni en cantidades mayores a las estipuladas en los convenios respectivos.

EXPERIMENTACION

Explicaron que en el país existen disposiciones concretas en torno al apoyo que debe brindarse a la experimentación científica, en orden a similares disposiciones existentes en todo el mundo.

"Sólo de este modo la ciencia puede lograr los avances y beneficios para la humanidad. De otro modo habría sido difícil, cuando no imposible, realizar tan importantes descubrimientos científicos para prevenir las enfermedades, tales como las vacunas y medicamentos contra la viruela, parálisis infantil y tantas otras, para cuyo efecto las experimentaciones tuvieron lugar en animales. Sucede que algunas especies, como los primates (monos), en especial tienen órganos que funcionan y tienen reacciones idénticas a las de la persona humana y por esta razón se utiliza con alguna frecuencia en las investigaciones científicas", dijeron.

ESPECIES

Manifestaron que en Bolivia existen 19 especies de monos debidamente identificadas en todo el país, las que se encuentran divididas en dos familias.

De esas 19 especies, se ha encontrado a una denominada "Sangülnus" que vive en parte del Beni y Pando, cuyo hígado tiene similar comportamiento y reacciones que el hígado del hombre.

Esta es la especie que fue requerida por Laboratorios Merk Sharp de los Estados Unidos de Norteamérica, para realizar los experimentos en torno al descubrimiento de una vacuna contra males hepáticos.

Aclararon que no es una especie de vías de extinción, además que la Merk, ha establecido en una isla del río Madre de Dios, un criadero de aquellos primates, para los fines que persigue. Se estima que en los próximos dos años se contará con la producción poblacional suficiente para realizar los estudios, de tal modo que ya no se exportará de la caza de monte.

Finalmente indicaron que por dicha exportación, la indicada firma paga regalías en favor de Pando.